

Mannheim

## Virtuelles Bauamt startet in die Pilotphase

**[22.01.2024] Die Papierakte soll im Mannheimer Bauamt bald der Vergangenheit angehören: Ab April dieses Jahres sollen Bauanträge komplett digital bearbeitet werden. Aktuell läuft die Pilotphase für das virtuelle Bauamt.**

Ab dem 1. April 2024 sollen Bauanträge in Mannheim papierlos, also ausschließlich digital gestellt und bearbeitet werden. Aktuell befindet sich das „Virtuelle Bauamt Baden-Württemberg“ (ViBa BW, [wir berichteten](#)), über das die Bauanträge zukünftig einzureichen sind, in der Pilotphase.

Die Stadt sucht deshalb nach eigenen Angaben Bauherrinnen und Bauherren, die im Zeitraum vom 5. Februar bis 22. März 2024 planen, einen Bauantrag zu stellen und dies bereits über den neuen Online-Dienst tun möchten. Die Antragstellungen würden in der Pilotphase eng von den Mitarbeitenden des Mannheimer Bauamts begleitet; Teilnehmende erhielten so direkte Hilfe beim Umgang mit der neuen Online-Plattform.

„Durch das virtuelle Bauamt wird die Mannheimer Stadtverwaltung noch digitaler und bürgerfreundlicher“, kommentiert Baubürgermeister Ralf Eisenhauer. „Die Papierakte soll dann der Vergangenheit angehören. Wir wollen es den Bauherren einfacher machen, für ihre Ideen innerhalb der vorgesehenen Fristen die erforderlichen Bescheide zu erhalten.“

(bw)

Stichwörter: Fachverfahren, Bauwesen, Mannheim, Virtuelles Bauamt, Baden-Württemberg